

**ABSTRACT**

**UNE THÉOLOGIE POUR MIEUX COMPRENDRE  
LA VIE, LE MONDE ET LES HOMMES**

Dans sa constitution apostolique *Veritatis Gaudium*, le pape François lance un nouveau défi à la théologie, l'invitant à un « changement radical de paradigme » et à une « courageuse révolution culturelle ». Il la définit comme une « hermé-neutique évangélique, pour mieux comprendre la vie, le monde et les hom-mes ». Son point de départ ne serait pas simplement l'étude de textes, mais « la réflexion et de la vie du peuple ». Ce projet théologique ne se détache toutefois pas de la grande tradition, car la théologie est toujours conçue comme contem- plation du mystère, mais un mystère qui se donne à travers le mystère de l'In-carnation. De plus, la référence obligée de cette herméneutique de la vie de-meure l'Écriture.

**THEOLOGY FOR A BETTER UNDERSTANDING  
OF THE WORLD AND HUMAN BEINGS**

In his Apostolic Constitution *Veritatis Gaudium*, Pope Francis launches a new challenge to theology, inviting it to a “radical paradigm shift” and “courageous cultural revolution”. He defines it as an “evangelical hermeneutics, to better understand life, the world and humankind”. Its starting point would not simply be the study of texts, but “the reflection and life of the people”. This theological project, however, does not detach itself from the great tradition, because theology is always conceived as the contemplation of the mystery, but a mystery that is given through the mystery of the Incarnation. Moreover, the obligatory reference of this hermeneutics of life remains Scripture.

**Keywords:** Theology; Vatican II; *Veritatis Gaudium*; Pope Francis